

Hohe Auszeichnung für Senator Manfred Pinzger aus Schlanders in Südtirol

Der Südtiroler Senator Manfred Pinzger, Abgeordneter im italienischen Parlament für den Wahlkreis Meran, wurde vor wenigen Tagen mit der Verdienstmedaille des Landes Rheinland-Pfalz ausgezeichnet. Seit Jahren engagiert sich Pinzger für eine rege und lebendige Partnerschaft zwischen den Gemeinden des Vinschgaus und der Vorderpfalz.

Bereits 1964 haben der damalige Landkreis Ludwigshafen und kurz danach der ehemalige Landkreis Speyer Partnerschaften mit den Südtiroler Gebietskörperschaften Schnalstal, Martelltal, Schlanders und Naturns geschlossen. Damit einher gingen persönliche Verbindungen von Kommunalpolitikern, aber auch engagierten Bürgerinnen und Bürgern aus der Vorderpfalz mit den Menschen in Südtirol und ihre Unterstützung mit notwendigen Utensilien wie deutschsprachigen Schulbüchern, Schulmaterialien oder Kinderkleidung.

In den letzten Jahrzehnten hat sich durch den aufblühenden Tourismus und die Autonomie Südtirols auch der Vinschgau zu einer wohlhabenden Region entwickelt. Ungeachtet dessen wurde die Partnerschaft von Südtiroler Seite intensiv weiter mit Leben erfüllt und zahlreiche Freundschaften geschlossen. Zudem entstanden Partnerschaften zwischen den Vinschgaugemeinden Martell und Schlanders mit den Kreisgemeinden Dudenhofen und Böhl-Iggelheim. Schließlich wurde am 21. Oktober 2011 die Partnerschaft zwischen der Gemeinde Mutterstadt und der Südtiroler Marktgemeinde Naturns besiegelt.

Einer der übergreifend wesentlichen Treiber und Hauptakteure der Partnerschaften auf Kreis- und Gemeindeebene in den letzten eineinhalb Jahrzehnten war und ist bis heute Senator Manfred Pinzger aus Schlanders. Bei zahlreichen Delegationsbesuchen war er mit an erster Stelle, hat die Partnerschaftsaktivitäten stets durch persönlichen Einsatz begleitet und voran gebracht und nicht zuletzt auch die Partnerschaft zwischen Mutterstadt und Naturns mit initiiert. Auch in seiner Position als Senator in Rom hat er sich um freundschaftliche Beziehungen verdient gemacht.

„Heute können wir sagen, dass wir das Ziel eines vereinten Europas erreicht haben. Dazu trägt auch die 50 Jahre währende Partnerschaft zwischen dem Rhein-Pfalz-Kreis und Teilen des Vinschgaus in Südtirol, für die Sie Herr Senator Pinzger einer der Hauptmotoren waren und sind, einen großen Teil bei. Dafür möchte ich Ihnen im Namen des Landtages und des Landes Rheinland-Pfalz ausdrücklich danken. Für Ihr Engagement überreiche ich Ihnen die Verdienstmedaille des Landes Rheinland-Pfalz“, so Landtagspräsident Joachim Mertes bei einer kleinen Feierstunde in Mainz, an der auch Landtagsvizepräsidentin Hannelore Klamm und Bürgermeister Hans-Dieter Schneider teilgenommen haben.

Manfred Pinzger, geboren 1959, verheiratet, zwei Kinder, wohnt in Schlanders und ist Mitglied der Südtiroler Volkspartei (SVP). Seit 2006 ist Pinzger Senator und als solcher Vizepräsident der parlamentarischen Gruppe UDC-SVP-Autonomie, einer Fraktionsgemeinschaft mit Christdemokraten und Vertretern autonomer Regionen. Von 1985 bis 2006 war er Mitglied des Gemeinderats und Gemeindereferent (Beigeordneter) der Marktgemeinde Schlanders und von 2006 bis 2008 Mitglied des Europarates in Straßburg. Mit seiner Frau betreibt Manfred Pinzger das Hotel Vinschgerhof in Schlanders/Vetzan.

(Amtsblatt vom 20. September 2012)



Bürgermeister a.D. Reinhard Roos (Böhl-Iggelheim), Landrat a.D. Werner Schröter, Landrat Clemens Körner, Landtagspräsident Joachim Mertes, Bürgermeister Peter Christ (Böhl-Iggelheim), Senator Manfred Pinzger, Frau Roos, Frau Pinzger, Bürgermeister Hans-Dieter Schneider, Landtagsvizepräsidentin Hannelore Klamm, Landtagsabgeordnete Friederike Ebli (Dudenhofen), Frau Schneider, Frau Schröter, Herr Klamm (v.l.n.r.)